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网友热议

重查“郭美美事件”搁浅

□据 人民网

据中国之声《央广新闻》报道，中国
红十字会社监委委员王永透露，关于此
前提出的重启“郭美美事件”调查仅获得
包括他在内的两位委员支持。最终，社
监委认为，关于对“郭美美事件”重启调
查，还有待进一步征集实证。

启动重查进行表决，只有两人赞成

对于重启调查一事的最终决议，6月
11日，王永还是坚持，他一向主张重查

“郭美美事件”，并先后三次在社监委提
出。此次年中会上，社监委讨论了这个
提案，并在委员白岩松的提议下进行表
决。第一轮对社监委是否启动重查进行
表决，只有王永和刘姝威委员赞成。

会议最终决定，由社监委建议红会
协调相关部门，对于新发现的关于郭美
美事件的证据进行调查，同时也欢迎任

何单位和个人提供新的证据。

建议社监委增加公众代表和
媒体代表

王永表示，红会设立社监委是红会
主动改革的举措之一，是一种大胆的尝
试，没有样本可循，所有人都没有经验，
但是初衷不容置疑，那就是通过加强监
督来帮助红会变得更加公开透明、廉洁
高效。半年来，社监委的定位不清晰是
首先要反思的问题。

王永认为，社会监督至少应包括专
业监督、公众监督和媒体监督三个方
面。专业监督一般通过顾问、咨询的方
式进行，目标是防患于未然，形式上很像
咨询委员会。公众监督通常指对贪腐违
纪等个案的监督。社监委现有委员大都
更适合专业监督。所以他建议，社监委
应增加公众代表和媒体代表，以加强公
众监督和媒体监督。

□本报综合报道

6月10日上午，由母船“向阳红
9号”搭载，“蛟龙”号载人潜水器从
江苏江阴启程前往南海，开始了它进
入试验性应用阶段的首次远航。

除了潜航员和工程技术人员，
“蛟龙”此次的下潜团队中还有14
位来自海洋、地震、环境、生物学
等不同领域的科学家以及一位中
央电视台的女记者，这也是“蛟
龙”号下潜首次迎来科学家和媒体
乘客。

但是，想成为这辆“深海的士”
的乘客绝非易事。国家海洋局第二
海洋研究所研究员王春生接受记者
专访，讲述了遨游深海需要作哪些
准备。

看点
此次侧重“蛟龙”应用能力

“此次试验性应用航次中，作业
深度不会是看点，我们主要侧重潜水
器的应用能力。”“蛟龙号”副总设计
师胡震表示，“蛟龙号”将通过试验性
应用航次逐步提高作业能力，改进作
业方法。

随行
首次搭载14位科学家

首次搭载“蛟龙号”的14位科
学家来自不同的领域，其中有海洋
地质、海洋环境方面的专家，也有海
底生物学家，他们将使用各种高新
设备，进行深海调查。据悉，这14
位科学家已通过考核，具备随艇下
潜条件。

准备
遨游深海需具备条件

报名 需持“健康旅行证书”
想顺利成为一名深海乘客，除

了所从事的专业需要符合下潜科考
任务的需求，有明确的下潜考察计
划和目标，对于健康和心理素质也
有要求，报名时，乘客需持有“健康
旅行证书”，并具有良好的心理素质
和稳定的工作情绪。

训练 最好练习“关禁闭”
王春生告诉记者：“老师要求我

们回家每天进行半个小时的锻炼，
使身体保持良好的状态；还建议我
们在家最好能够尝试将自己关到一
个狭小的密闭空间内进行训练，以
防到时候长时间处于密闭空间产生
恐惧心理。”

操作 学会自驾逃生并不难
乘客分2人一组和1名潜航员

进入舱内在水中完成一次试潜，每次
1小时。水下1小时的训练主要是想
让乘客们掌握应急操作，万一潜航员
出现不测，有能力乘潜水器安全返回
水面。

经过训练后王春生告诉记者，安
全返回最重要的就是学会抛载，其实
这并不算很难，只要记住关键的几个
按键，就可以顺利让潜水器上浮。

笔试 要答百分制考卷
在经历了报名、选拔、培训、操作

这些步骤之后，所有乘客还需答一份
百分制的考卷，与“结业考试”类似。

经历过重重考核之后，最终有
15名乘客顺利搭乘“蛟龙”号，参与
此次试验性应用航次，其中3位是
女性。

“蛟龙”再入海，开始试验性应用阶段的
首次远航

@武汉佯跘：把那些不敢查的人，
曝光于天下。

@博山阳英雄：红会仍然缺乏直面
“郭美美事件”真相的勇气。

@普通劳动者131：只有 2 票同意
重启调查“郭美美事件”，是红会没问题
呢？还是烂泥一摊？但愿是前者!可是
不调查如何证明清白？

不调查如何证明清白
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中国红十字会社监委表决仅两人赞成

14位科学家“作陪”


